

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 reales.  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 838, DE LA NOCHE. MADRID.—JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1860. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

## ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenga que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresion, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA este á la altura de cualquiera otra publicacion de su clase.

## AGUINALDO

### LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administracion el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar gratis la suscripcion del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadreñeros de la Selva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripcion.

Las ventajas anteriores las disfrutará todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo que tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

## CALENDARIO

### LA CORRESPONDENCIA

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30,000 ejemplares y cuya circulacion será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 30 del actual, en que se cierra fija y definitivamente la admision.

## PRIMERA EDICION

### NOTICIAS DE MADRID.

El domingo 30 del actual deberá celebrarse en la sala de la comision general de presupuestos del Congreso una gran reunion con el fin de tratar de los medios que puedan arbitrase para ocurrir á las pérdidas que han ocasionado en Granada y otros pueblos de aquella provincia las inundaciones. Invitará para esta reunion el señor Martínez de la Rosa, diputado por Granada y presidente del Congreso, en su nombre, y en el de varios senadores, de los demas diputados de la provincia, y de los comisionados por la diputacion provincial y ayuntamiento que han venido á esta corte.

Anteayer tuvo ya lugar con el mismo objeto, una reunion en casa del Excmo. señor don Miguel de Roda, senador del reino, á la que asistieron muchas personas interesadas en socorrer las desgracias de que hemos hablado.

El domingo último se verificó en todos los distritos de esta capital y en los pueblos de la provincia el sorteo para la quin-

ta de 33,000 hombres, correspondiente al año próximo.

El 25 depositaron, para el fondo de premios á la virtud: el Sr. D. Nicolás Casas 100 reales; el Sr. D. Eusebio Aguado 100; el Sr. Ramon Duran de Corjos 100, y el Sr. D. José Villegas y Ceballos 80.

La Epoca, ocupándose del recuento de la poblacion verificado anteaer en toda España, dice que bien se puede asegurar que la poblacion de la Península é islas adyacentes asciende á diez y siete millones de almas, sin contar naturalmente la que existe en Ultramar en el golfo mejicano y el Océano Pacífico.

El mismo diario afirma contestando á otro colega, que el nuevo embajador de España en Roma, señor marques de Miraflores, apoyaba á la actual situacion desde antes de la guerra de Africa, y estaba completamente de acuerdo con la política seguida por el gabinete en las cuestiones de Italia.

Ya se está verificando la mudanza de la presidencia del Consejo al palacio de Buena-Vista, donde se reunirá con el ministerio de la Guerra.

La casa que hoy ocupa la presidencia vuelve á ser Direccion de infanteria y pierden una gran parte de sus jardines, las cocheras y otras piezas adyacentes, que vienen á tierra con motivo de la gran estension que se da al paseo de Recoletos. Esta gran mejora publica parece ya á realizarse muy en breve.

De los datos que han precedido al censo de la poblacion que en estos momentos se está formando, aparece haberse repartido en toda España medio millon de cédulas mas que las distribuidas en el último empadronamiento general verificado hace tres años.

Insiste La Epoca en que están preparadas ya en los puertos de Marruecos sumas que escuden de 20 millones de reales, y en que se esperaban nuevas remesas para completar el segundo plazo de la indemnizacion.

En la primera sesion que celebrará el Congreso, se dará cuenta del dictamen sobre la ley hipotecaria y de otras medidas económicas examinadas ya por las comisiones de su seno.

Creese que el señor ministro de Estado podrá volverse á encargar de sus importantes funciones en la primera quincena de enero próximo.

Con motivo de las discusiones que sobre Méjico ha habido en la comision de presupuestos del Senado, parece que el señor duque de Tetuan ha declarado que el gobierno de S. M. no tenia noticia alguna oficial de que fuese cierto el hecho de haberse arrebatado un millon de duros perteneciente á las reclamaciones de subditos británicos, que estaban depositados en la embajada de España.

Las deliberaciones de la comision de presupuestos del Senado terminaron anteaer. Probablemente en la primera sesion de la alta Cámara se presentará el dictamen. Todos los ministros han asistido á estos debates, y el señor presidente del Consejo ha llevado en ellos la principal parte.

### NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Los temporales están siendo terribles en toda España, y anteaer y ayer no han cesado los despachos telegráficos anunciando desbordamiento de rios, roturas de puentes ó interceptaciones de correos, según verán mas adelante nuestros lectores. El Guadiana ha salido de madre, y los molinos que surte se han visto anegados hasta las mismas azoteas en que se han refugiado las familias que en ellos estaban. En la carretera de Francia, y cerca de Aranda, se ha deshecho un puente, teniendo que venir el correo de la Mala por Valladolid: En Barcelona, la Universidad vieja, edificio que se pensaba ya en sustituir con uno digno de aquella capital, se ha destruido casi por completo. En la vega de Granada ha habido nuevas inundaciones tambien, y las fortificaciones de la Mola han sufrido bastante, no sabemos si por causa del temporal. En todas partes las autoridades y la guardia civil han redoblado su celo para hacer frente á estas calamidades.

Lerida 28.—Hay mucha animacion en la ciudad con motivo de las próximas pasadas: en el mercado se nota gran acopio de provisiones de boca. La volateria, sobre todo, está abundante y barata.

—Parece que por el tribunal de la Rota se ha dictado y notificado la sentencia al párroco de Benabarre, separándolo de su cargo, con motivo de los acontecimientos á que dió ocasion la célebre Rosa Morancho, conocida por la Santa de Benabarre. Así lo dice El Alba Leridano.

Zaragoza 25.—Ayer cayó una nevada tan abundante que aun se ven hoy las calles y los campos cubiertos con una espesa alfombra de nieve. El correo de Madrid llegó con algun retraso á causa del mal estado de los caminos.

Barcelona 23.—Anteaer parece que hubo de suspenderse la celebracion de una junta en la universidad por notarse que el local amenazaba ruina.

—El señor obispo de la diócesi ha prohibido que en los octavarios al Santísimo Sacramento se celebren mas dias de gracias que uso de desagracias.

—El jueves fueron robadas de una casa de campo muchas aves de corral, pero los que se las llevaron lo hicieron con tan poca fortuna que ayer estaban ya en la cárcel, y las aves en poder de su dueño.

Ayer falleció el Sr. D. Juan Reynal, antiguo comerciante, muy apreciado en esta plaza.

Bilbao 23.—Este año es tal la abundancia de ganado de cordera en Vizcaya que no hay labrador por pobre que sea que no haya comprado una ó mas reses. En el mercado de Guernica ha habido cerdo de once meses que pesaba 20 arrobas.

Ayer tarde dos cazadores de nuestra villa, al regresar de su expedicion de caza dispararon sus escopetas sobre dos magníficos cisnes que volaban por encima del Desierto.

Si es cierto lo que es costumbre decir cuando estos hermosos palmipedos aparecen por nuestras costas, el invierno promete ser riguroso.

—Los Sres. Loizaga y Murga con los dos candidatos que se presentan para la diputacion á Cortes del distrito de Guernica: se ignora por cuál de los dos hay mas simpatías.

Ayer hizo su primer salida el nuevo vapor Itálica desde nuestro puerto con escalas en varios puntos del litoral para Sevilla.

—Esta mañana hemos amanecido con una gruesa capa de granizo sobre las calles y los campos. Según todas las apariencias, es probable que haya que pasar las pasadas al amor de la lumbre.

### NOTICIAS ESTRANJERAS.

Turin 20.—Libertini ha sido preso en Nápeles. La Unita italiana habia publicado una circular firmada por Libertini, Zappetta y Ricciardi con objeto de fundar una sociedad unitaria. Esta sociedad debia entre otras cosas hacer que en la prensa, en los sobres de cartas y periódicos, en los manifestos, etc., se usase la fórmula Roma y Venecia con objeto de espresar incandescentemente la voluntad nacional. Libertini es uno de los jefes del partido mazzinista. Su prision no es la única: en Nápeles se ha descubierto una sociedad que se organizaba con el título de Sociedad Antrópica. El objeto aparente de esta sociedad, dice el periódico La piedra infernal, era propagar los derechos del pueblo, y el objeto real el restablecimiento de los Borbones. Los asociados habian inventado para entenderse entre sí una especie de código.

### NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Berlin 25.—En el proceso de Macdonald han sido absueltos los acusados Radden, Ras, Washington, Rochefort, Churston y Oldfield, habiendo sido declarados culpables de ofensas al magistrado fiscal y condenados á diversas penas, Perry, Anderson, Cumberland y Drummond.

Londres 25.—China indemnizará á los aliados por gastos de guerra, ocho millones de libras. El tratado dice así: Artículo 1.º El emperador lamenta el desacuerdo que ha reinado con motivo de los sucesos del fuerte de Takou. 2.º Residirá en Pekin un embajador inglés. 3.º Se convendrá en la forma del pago. 4.º Queda abierto el puerto de

Tsint-Tsing 5.º Se levantará la prohibicion relativa á la emigracion. 6.º La poblacion de Cowloan se cederá á los ingleses. 7.º El tratado de Tient-Tsing tendrá ejecucion inmediata. 8.º El tratado se promulgará en toda la China. 9.º China será evacuada por los ingleses.

Los aliados saldrán de Pekin el 8 de noviembre. Cuatro regimientos vuelven á Inglaterra. El emperador continúa en Tartaria. Se pagaran cien mil libras á las familias de las victimas de los últimos.

El palacio de verano fué quemado por los ingleses.

El «Observer» dice que Inglaterra debe obtener mas que Francia por haber combatido mas que ella.

Paris 25.—El «Diario de los Debates» y otros periódicos se ocupan de la cesion de Venecia á «Patrie» contesta al «Observer» que habla contra Francia en la cuestion de China.

El «Progreso de Lyon» dice que Garibaldi ha llegado el 24 á Lyon procedente de Paris debiendo llegar á Marsella en la noche de hoy.

## SEGUNDA EDICION.

### NOTICIAS DE MADRID.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno.

Instruido en el ministerio de Marina un expediente sobre la conveniencia de establecer en las costas de la Peninsula los botes salva-vidas, se consultó á la junta de la armada, y habiendo esta corporacion evacuado su informe de un modo favorable al proyecto, pero creyendo que para realizar esta mejora se debe pedir su concurso al ministerio de Fomento, se ha dirigido con fecha del 23 una comunicacion por el general Zabala al señor marqués de Corvera para que de acuerdo los ministerios de Fomento y Marina se restuelva lo mas conveniente.

Se ha pedido á los comandantes generales de los departamentos maritimos de España que remitan al ministerio de Marina á la mayor brevedad posible una noticia expresiva de toda la gente matriculada en la comprension de su mando, que sin distincion de edad haya hecho su primera campaña.

Por el ministerio de Marina se ha mandado con fecha 22 y 24 del corriente que se remitan á Cádiz desde Ferrol cinco bombos de 68, núm. 3, que faltan para el artillado de la fragata Nuestra Señora de la Concepcion y goleta Consuelo, y que se remita al ministerio una noticia del resultado de las pruebas que se hayan hecho en el arsenal de Cartagena con el carbon de las minas de San Juan de las Abadesas.

Los alcaldes nombrados por S. M. para las capitales de provincia y que deben ejercer estos cargos desde 1.º de enero próximo hasta 31 de diciembre de 1862 son los siguientes:

- Alava.—Victoria.—Marqués de Cirivuela del Puerto.
- Albacete.—D. Manuel Cortés.
- Alicante.—D. Anselmo Berge.
- Almería.—D. Francisco Jover.
- Avila.—D. Pascual Gutierrez.
- Badajoz.—D. José Orduña.
- Baleares.—Palma.—D. Manuel Gonzalez.
- Barcelona.—No está hecha eleccion.
- Burgos.—D. Policarpo Casado.
- Caceres.—No está hecha eleccion.
- Cádiz.—D. Juan Valverde.
- Castellón.—D. Jaime Veyer.
- Ciudad-Real.—No está hecha eleccion.
- Cordoba.—D. Carlos Ramirez Arellano.
- Coruña.—D. José María Abella.
- Cuenca.—No se ha hecho eleccion.
- Gerona.—Id. id.
- Granada.—D. Antonio Maestre.
- Guadalajara.—D. Juan de Dios Gonzalez.
- Guipúzcoa.—San Sebastian.—D. Eustasio Amilibar.
- Huelva.—D. José María Perez Barrera.
- Huesca.—D. Mariano Castañera.
- Jaca.—D. Fernando Contreras.
- Leon.—D. José María Martos.
- Lerida.—D. Manuel Fuster.
- Lugo.—D. Donato María de Adana.
- Madrid.—No está hecha eleccion.
- Málaga.—D. Miguel Moreno Masor.
- Murcia.—Marqués de Pináres.
- Navarra.—Pamplona.—D. Luis Harra.
- Orense.—Marqués de Leis.

- Oviedo.—D. Ramon Secades.
- Palencia.—D. Tadeo Ortiz.
- Pontevedra.—No se ha hecho eleccion.
- Salamanca.—D. Claudio Santana.
- Santander.—No está hecha eleccion.
- Segovia.—Id. id.
- Sevilla.—D. Juan Jove Garcia de Vinuesa.
- Soria.—No está hecha eleccion.
- Taragona.—D. José María Albanes.
- Teruel.—D. Joaquín Herreras.
- Toledo.—D. Rodrigo Gonzalez Alegre.
- Vale. cia.—D. Francisco Botons.
- Valladolid.—D. Juan Sigler.
- Vizcaya.—Bilbao.—D. Manuel M. de Cortazar.
- Zamora.—D. Hermenegildo Estevez.
- Zaragoza.—D. Simon Jimeno.

El Pueblo cree insuficientes los recursos militares de que dispone España para el día en que se presentasen 400,000 franceses en nuestra frontera. Nosotros creemos que con las fuerzas que existen y el patriotismo de los españoles no debemos temer á los franceses que dicho sea de paso, en todo piensan menos en hacernos la guerra.

El diario democrático El Pueblo, contestando anáche al economista D. Gabriel Rodriguez dice, que si por socialista entiende la reparticion de la propiedad, la organizacion del trabajo, los conventiculos pitagóricos, la comunidad de mujeres y otros disparates por el estilo, El Pueblo es enemigo declarado de los socialistas, muchísimo mas que el Sr. Rodriguez.

El Pensamiento Español rechaza la pretension de los que el apellida revolucionarios en querer pasar por fieles intérpretes de las doctrinas y espíritu del Evangelio.

La Esperanza publica una carta que le ha dirigido su defensor, el letrado D. Simon Santos Lerin, sobre el uso y el abuso que puede hacerse de la libertad de imprenta.

El Constitucional sigue proponiendo medios para evitar la emigracion de nuestros conciudadanos á Africa y América.

El Reino publica ayer el primero de los artículos que se propone dedicar al examen de lo que significa la aparicion del nuevo periódico moderado El Contemporáneo y al análisis de su programa político.

La Verdad defiende al ministro de Marina de los ataques que le han dirigido los periódicos de la oposicion, porque respondiendo al clamor general ha adoptado medidas para el mas rápido aumento de nuestra marina de guerra, siguiendo para ello una política prudente de las facultades que tiene como ministro para ahorrar algunos trámites embarazosos.

Se ha autorizado al comandante general del cuerpo español de ocupacion de Tetuan para que pueda expedir pasaportes á todos los médicos que quieran venir á España á tomar parte en las oposiciones del cuerpo de sanidad militar.

Por el ministerio de Marina se ha significado al de Estado para la cruz sencilla de Carlos III, libre de gastos, al alférez de navio, capitán de infanteria y del puerto de Tetuan, D. Pedro Pastor y Landero, en recompensa del mérito especial que ha contraido en el salvamento de 150 individuos de tropa que guarnecian el fuerte de la Estrella en los dias 8 y 9 del actual, que tuvieron que abandonar por haber salido de madre los rios Alcantara y Guad-el-Jelú.

La comision de presupuestos del Senado, ha adquirido la promesa de que en el año próximo se imprimiran los derechos de las capitanas de puertos, y se introducirán algunas otras reformas en diferentes ramos de la administracion pública.

Mañana probablemente, se dará cuenta en el Senado, del dictamen de la comision de presupuestos al que precede una exposicion redactada por los señores Gonzalez, Santa Cruz, Oliván, Cerrañera, Valgornérra y otros senadores.

El señor Bermudez de Castro, ha combatido en la comision de presupuestos del Senado la partida relativa á la embajada de Méjico y el sistema que prevalece en el fomento de la marina, habiéndose reservado tratar estas cuestiones de un modo mas detenido al discutirse los presupuestos.

La comision nombrada para promover una suscripcion en favor de los inundados puertos de la vega de Granada, se compo-



ne de los señores Martínez de la Rosa (presidente), Zaragoza, Villanova, Hazanas y Casado: estos dos últimos diputados a Cortes.

El Día cesara los ataques que los reaccionarios hacen a la libertad de imprenta. Las concesiones liberales del emperador de Austria tienen por objeto, a juicio de El Constitucional, atraerse la voluntad de los pueblos, para precever contra la invasión revolucionaria.

Partiendo del principio de que la union liberal es necesaria para salvar en nuestra patria el régimen constitucional, es evidente, según uno de nuestros colegas, que los que para combatirlo predicaban una coalición no son adictos al sistema constitucional.

Ayer ha debido ser recibido por Su Santidad, nuestro embajador cerca de la corte de Roma, señor marqués de Miraflores.

Ocupándose una correspondencia de Londres, del pasaje del discurso de Bucknam, referente a la compra de la isla de Cuba por los Estados-Unidos, nota la monstruosa contradicción, de que el mismo hombre que toma por pretexto la esclavitud para privar a la corona de Castilla de sus mas noble floren, está trabajando con todas sus fuerzas para perpetuarla bajo sus formas mas odiosas en los Estados-Unidos.

Anúnciase para el 10 de enero próximo la publicación de un nuevo periódico que sostendrá la doctrina homeopática, aunque aligant tanto modificada. Llevará el título de Debate médico, y serán sus redactores los Sres. D. Pío Hernandez, D. Zoilo Perez y el Sr. Urdampilleta.

La academia médico-quirúrgica matritense ha dado a luz el programa para la adjudicación de premios en 1861. Dos son los premios destinados, uno para cada tema, consistentes en la cantidad de 1,000 rs. y el título de socio de mérito de la corporación. Habrá además dos accesit, que consistirán en el título de socio corresponsal exento de dersehos.

La Iberia sigue ocupándose, para rechazarla, de la teoría de los hombres necesarios.

Con motivo de haber anunciado un periódico que la comisión del Congreso que entiende en la ley de imprenta, establece que los delitos en que se ataque a la religión, la monarquía, la dinastía, las prerogativas del Trono y la Constitución, sean juzgados, como los de injuria y calumnia, por los tribunales ordinarios, pide La Iberia que se dé a la prensa la garantía de que el jurado declare previamente si ha habido o no ataque a esas instituciones antes de que las causas pasen a los tribunales ordinarios.

El Clamor Público insiste en que el partido moderado ha dejado de existir, en que no tiene simbolo ni representantes.

No satisfecho con las esplicaciones dadas por el Sr. Salazar y Mazarredo en el seno de la comisión del Congreso encargada de informar sobre el proyecto de ley relativo a la deuda de Ultramar, pide El Clamor que se traiga integro el expediente a las Cortes.

Al dar cuenta de la próxima llegada a esta corte del ministro de la nacion Británica, Sir. J. Crampton, dice un periódico

progresista, que este diplomático es amigo y apasionado de Garibaldi, partidario de la union italiana, liberal toda su vida, filósofo tolerante y pródigo.

Segun El Clamor, las cátedras vacantes hoy en nuestras Universidades, pasan de ochenta, y en las escuelas superiores, profesionales, de bellas artes e institutos escuden en número y se aproxima a doscientas.

La España discurre sobre la viabilidad de los partidos políticos, y deduce que los dos que se han formado en nuestro país, a la sombra del régimen liberal, el moderado y el progresista, existen actualmente con las mismas condiciones que siempre les acompañaron, y conservan todo el vigor necesario para hacer sentir la influencia de sus doctrinas.

Explicando lo que entiende por revolución, dice La España, que reconoce como revolucionaria toda insurrección contra el poder y toda coalición con enemigos radicales, es decir, todo sacrificio de las doctrinas propias, por solo el odio a los que mandan.

Segun anuncia uno de nuestros colegas, se habla de la venida del Sr. Mon a esta corte despues de la recepción diplomática de las Tullerías el 1. de enero próximo. La ausencia de Paris de nuestro embajador en aquella corte durará solo algunos dias.

Dice un periódico, no sabemos con qué fundamento, que el capitán general de Puerto-Rico Sr. Echagüe se dispone a volver a España por no probar a su salud el clima de aquella isla.

En octubre último se acuñaron en España tres millones en medios duros, moneda excelente para los grandes y pequeños pagos y para la contabilidad, siendo su valor la base del sistema decimal. El ministro de Hacienda ha pedido a las Cortes millón y medio para la refundición de la moneda columnaria. Uno de nuestros colegas espera que se estienda la medida a los vetustos escuditos de oro de 21 rs. y cuartillo, convirtiéndose todos en monedas de 20 rs. que como las de 5 francos en Francia, son tan útiles para las transacciones.

Parece que muy pronto presentará el ingeniero Sr. Almazán a la dirección general de obras públicas, el proyecto completamente terminado de las obras del puerto de Cartagena. Este proyecto no se detendrá en el ministerio de Fomento mas tiempo que el precisamente indispensable para su examen.

A propósito del nombramiento del señor marqués de Miraflores para la embajada de Roma, combatido por El Contemporáneo, dice otro periódico que quien, contribuyendo a celebrar el tratado de la Cuadruple Alianza, coadyuvó tambien a afianzar el trono legitimo de doña Isabel II, es persona bastante autorizada para representar a S. M. en la corte de Roma, y sus servicios pueden ser de mucha importancia para el país, para la religion y para el orden.

Parece que están vencidas las principales dificultades para el ensanche de Recoletos, primer paso para el ensanche general de Madrid.

El Contemporáneo lamenta la indiferencia con que dice mira la prensa española la

administración y gobierno de nuestras provincias ultramarinas.

La administración principal de Hacienda pública de la provincia, tenía proyectado ampliar a varios estancos la venta de documentos de giro, para que con mayor comodidad se surtiese el comercio y demás personas que los necesitase, pero luchaba para plantear esta mejora con la escasez de medios en que por lo general se encuentran aquellos, para pagar anticipados los efectos que reciben de la Hacienda. Sin embargo de esta dificultad, se nos dice que atendiendo a la invitación que se le ha hecho por la prensa, tiene dispuesto, que desde 1. de enero de 1861 se establezca la venta de letras y pagares, hasta la octava clase, y muy pronto se anunciará en el Diario de Avisos las espendidurias donde se hallarán a la venta. Nos complacemos en que así se concilie el servicio del público con el aumento de valores para el Tesoro.

Se han verificado últimamente los exámenes trimestrales en la que fue escuela inglesa y de hoy mas será colegio de Santa Teresa incorporado a la Universidad Central, dirigido por el Sr. Fernel. Tanto en instrucción primaria, como en las clases de francés, matemáticas, griego, y literatura inglesa y francesa, los alumnos de dicho colegio demostraron adelantos muy notables, así en relación a la corta edad de los examinados como al poco tiempo que llevan de enseñanza muchos de ellos.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Almería 22.—Esta mañana ha naufragado a media legua al Levante de esta plaza una palacra francesa: la mucha rompiente impedia aproximarse al buque para salvar a la tripulación: pero a fuerza de grandes trabajos y abnegacion por parte de algunos matriculados, se ha conseguido poner en tierra a toda la gente de la palacra naufraga. El temporal sigue duro en toda esta costa.

Málaga 22.—Continúa el viento al Nor Oeste, impidiendo el paso del estrecho a ciertos buques cruzan al frente de este puerto con dicha direccion. En Algeciras y Palmones pasan de docientos las embarcaciones que hay ya ancladas esperando viento favorable para continuar su viaje.

Se trabaja con actividad en la construcción del trozo de carretera desde Antequera a Bonameji, el cual debe quedar terminado en el verano próximo.

Se ha resuelto que se coloque una lápida con el nombre de Plaza de la Constitución en una esquina de la misma plaza, interin se edifica la nueva casa del municipio.

Anteanoche fueron obsequiados con una serenata por la música del batallon de San Fernando, el Sr. D. Luis Bessieres, comandante general de la plaza, y el señor brigadier Prats, jefe del cuerpo.

A causa del mal tiempo no ha llegado aun el vapor que conduce desde Melilla al batallon provincial de Granada.

Se nota grande animacion con motivo de las próximas Pascuas.

El horizonte está despejado, pero el viento es frio.

Aquí se dice que vienen de guarnicion un batallon de cazadores y otro del regimiento de Africa.

En los dias 19 y 20 fueron puestos en

la cárcel cinco hombres y tres mujeres por riñas y escándalos.

Córdoba 25.—En la reunion que celebró anteanoche el partido progresista de esta ciudad, quedó acordado presentar como candidato para la diputación a Cortes, vacante en un distrito de esta, a don Rafael Joaquin de Lara.

El tiempo ha vuelto a ser lluvioso y frio.

Se nota mucha abundancia de napolones y pesetas falsas en el mercado.

Murcia 25.—Ha vuelto a llover con provecho para los campos, y con no tanto para la poblacion, porque las calles se han puesto intransitables.

Se espera con ansia saber el resultado de la subasta del trozo del ferro carril de Cartagena.

Villanueva y Geltrú 23.—Ayer se colocó la válvula en la cañería de las aguas a la entrada de la Rampla.

En la feria de Villafranca han hecho los rateros su agosto; muchas personas sufrieron escamoteos de pañuelos en sus bolsillos.

Vigo 20.—El Faro se lamenta de que ciertas rivalidades mezquinas se opongan constantemente al engrandecimiento del país, como está sucediendo ahora con la cuestion de la línea férrea de Galicia, cuya subasta debía haberse verificado ya.

Coruña 23.—Esta diputación provincial ha elevado a S. M. una esposicion pidiendo la reduccion de los ayuntamientos de Galicia, como una necesidad para desarrollar el movimiento económico administrativo del país rural.

Ayer una comisión del ayuntamiento verificó la medición de las aguas potables en el alto de Santa Margarita, para apreciar el caudal de ellas, comparado con el de las que surten las fuentes de la ciudad.

Oviedo 24.—Es tan abundante la nieve por toda la provincia, que apenas se ve un pedazo de tierra que no esté cubierto del blanco ropaje del invierno. Los caminos están intransitables.

Gerona 20.—Se han espuesto al público cincuenta quintales de carbon de piedra, procedente de la mina La Estrella del Pirineo, situada en el término de las Escanlas. Según el parecer de los inteligentes, es de buena clase el carbon que se ha espuesto.

Santander 22.—A causa del temporal no pudo salir de este puerto hasta ayer la fragata de vapor Montañesa, que conduce a la Habana la correspondencia publica y 294 pasajeros. De estos, la mayoría pertenece a la clase trabajadora que, como de costumbre, abandonan el suelo natal para buscar suerte. La emigracion sigue dejando al país sin la parte mas robusta y trabajadora de sus hijos.

Alicante 25.—Ayer tuvo efecto en esta capital la visita general de cárceles, con toda la solemnidad de costumbre.

La junta provincial de beneficencia ha dispuesto que a los acogidos en los establecimientos que tiene a su cargo se les sirva hoy un excelente cocido, con pavo y otras frioleras propias de la estación. Se dará además una cajade turron por individuo y el correspondiente vino.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Paris.—Ha fallecido monseñor Filiberto de Brullard, obispo de Grenoble. Habia

nacido en 1765 y por consiguiente tenia 95 años. Durante mucho tiempo desempeñó en Paris el curato de San Nicolás del Char-domet y el de San Esteban del Monte.

Un industrial de Heias compró últimamente 6,000 cajas de hojas latas inglesas a 53 1/2 francos los 10 kilos. En este momento reporta a la misma Inglaterra que la materia convertida en utensilios con una utilidad muy notable debida a que los artesanos franceses trabajan mas y llevan menos jornal que los ingleses.

El doctor Moynies y Mr. Luis de Fichtal, que van a hacer un viaje a la Siberia meridional, las orillas del rio Amor y las provincias de la China, han pedido a la academia de ciencias de Paris instrucciones que les sirvan de guia en sus investigaciones. La academia ha nombrado una comisión que prepare las instrucciones que desean los dos viajeros.

Victor Hugo ha dirigido a Alejandro Dumas la siguiente carta: "En el estado en que hoy se hallan las cosas en Italia, y en vista de la reaccion que allí se verifica, debe abstenerme de hablar de vuestro héroe. Ya dije en el mes de junio lo que esperaba la democracia italiana y aun europea: mientras Garibaldi esté allí debemos callar. La cuestion es esta: ¿es Garibaldi un Washington ó un Lafayette? Es necesario que elija. Entre tanto, silencio en las filas. El Independiente, periódico dirigido por Dumas, añade a esta carta: "Victor Hugo manifiesta una confianza que nosotros hemos perdido ya. La eleccion de Garibaldi está ya hecha." Y el corresponsal del Diario de Debates califica este comentario de curioso.

Anda por Paris, una jóven que se industria del modo siguiente para estafar a los porteros. Entra en un portal y pregunta al portero por la habitacion de tal ó cual costurera, modista, etc., cuyo nombre ha leído en una muestra ó un anuncio, y sube con licencia del portero. Poco despues baja diciendo que la señora no tiene bastante sueldo para pagarle, y que le suplica le deje tres ó cuatro francos. El portero no vacila en hacer este servicio: a la inquilina y la mujer vuelve a subir la escalera en la que se para un rato, pasado el cual, baja y se marcha. El portero, viendo que la inquilina no se da por entendida, provoca una esplicacion y entonces averigua que ha sido estafado.

En Paris se está ensayando un nuevo sistema de indicacion del nombre de las calles y del número de las casas: Las inscripciones se leen de noche a una larga distancia, merced a formar parte del sistema la iluminacion de rótulos y números.

El Correo de la Gironda da cuenta de un asesinato cometido dias pasados en la Isla de San Jorge con circunstancias no muy comunes: «Despues de haber leído los periódicos, dice, Mr. X. propietario de aquella jurisdiccion se dirigió a su casa, y tropezando en una cuerda atravesada en la calle, cayó al suelo. Un hombre se arrojó inmediatamente sobre él, le echó mano a la garganta e intentó ahogarle. Creyendole muerto, le dejó en el suelo despues de haberle herido con violencia. Al recoger a Mr. X. se le ha encontrado en el bolsillo el reloj, lo que prueba que el objeto del asesinato no fué el robo. Mr. X. ha muerto sin haber podido declarar de palabra ni por escrito.» Si la victima no ha declarado una palabra, preguntamos nosotros, ¿cómo se

traidores, y en su lengua no se encuentran verdad para un remedio. Opera italiana en Paris.—Se prepara en el teatro italiano de Paris el Ballo in Maschera de Verdi, cuyo asunto es en el fondo el de Gustavo II, si bien se ha trasladado la accion a América, sustituyendo un gobernador al rey de Suecia para hacer desaparecer toda preconizacion del regicidio. Toman parte en la ópera, Mario, la Penco, la Albani y la Batiu. El Sr. Calzado, hijo, ha ido a Alemania con objeto de escribir a la Tribuna, tan aplaudida en Madrid y aun mucho mas actualmente en Berlin.

La patria y el hogar.—El jóven poeta D. Eduardo Bustillo, autor del Romancero de la guerra de Africa, libro de mérito como poco conocido por haberse hecho una corta edición lujosísima y por consiguiente cara, está escribiendo otro libro en verso, consagrado esclusivamente a la familia del mismo modo que consagró el primero exclusivamente a la patria. No se puede emprender mas noblemente la carrera poética.

La obra imperial.—En esta semana el emperador Napoleon ha leído ya a un círculo selecto de sus amigos mas intimos algunos capitales de su obra sobre Julio Cesar que se empezará a imprimir de un momento a otro. Para comprender perfectamente el desembarco de Cesar en Inglaterra, se ha construido en Paris por un hábil carpintero y bajo la inspeccion inmediata del emperador, un modelo perfecto del antiguo tireme, ó galera de tres puentes que usaban los romanos, y que en su marina ocupaban el puesto de nuestros navios.

Ejecucion de la Regata.—La nueva cantata de Rossini ha sido ejecutada principalmente por la Grissi y el tenor Naudin.

LITERATURA Y ARTES.

Teatros nuevos.—Dos teatros se están construyendo en la actualidad en Paris: uno de ellos en la plaza del Chatelet, y el otro destinado a la ópera en el boulevard Capuchini.

Baturrillo-cómico-lirico.—Se prepara en el teatro del Circo para ponerse en escena a la mayor brevedad, un baturrillo-cómico-lirico, nominado Naité se entiende, y El casero ó una escena en Guipúzcoa, las dos en un acto. En uno de estos dias se representará un monólogo improvisado, escrito espresamente para el tenor cómico D. Eugenio Fernandez, quien desempeñará el unico papel que tiene este apropósito de Navidad.

Lamartine.—Este ilustre y desgraciado literato acaba de vender la tierra de Ahilly, uno de los villados mas considerados de la Francia.

Estátua de Napoleón.—Se anuncia la próxima llegada a Paris de la estatua equestre de Napoleón I, ejecutada por Clésinger. El emperador vestido con el traje de Cesar tiene en su mano derecha el globo coronado por una estatua de la Victoria.

Industria fabril.—Se está formando en Grimanas (Portugal) una sociedad anónima por acciones, con el fin de dedicar sus capitales al establecimiento de grandes fabricas de fundición de metales y a la construcción de toda clase de máquinas y artefactos metálicos para la industria.

Nueva industria.—En las inmediaciones de Sevilla se ha establecido una fabrica de sulfuro de carbono, industria nueva hasta hoy en España.

Venta.—Acaba de ponerse a la venta en Paris, una obra titulada: Las grandes invenciones antiguas y modernas en las ciencias industriales y las artes.

El que fué a Sevilla perdió la silla.—Este refrán se recuerda con frecuencia en los teatros de Paris. Increible parece la absurda organizacion de estos en lo referente a localidades. Además de ser estas incómodas en extremo, estrechas, sucias y caras, nunca hay seguridad de poder sentarse, si no se toma el billete con anticipacion, pagando por ello un exceso de precio que no está en proporcion con lo que cuesta en el despacho. Los asientos no están numerados, y al salir para respirar un poco de aire, que no sea mofético como el que reina siempre en la sala, hay que dejar un objeto cualquiera en el asiento, porque si no se pierde el derecho a volverlo a ocupar.

Comedia con casamiento.—Dos cosas se cuentan en Paris de Mr. Ernesto Feydeau, que está concluyendo un drama titulado El dinero, y está para casarse en segundas nupcias con una señorita polaca bellísima.

Los poemas de la mar.—El poeta mar-selles Autran es autor de un libro en verso, que lleva el título de Los poemas de la mar. El maestro compositor Weckerlin ha puesto en música muchos fragmentos de este libro, que cantados en el teatro Italiano de Paris han obtenido gran éxito.

A falta de pan.—En el teatro de Murcia se esperaba que trabajase en estas fiestas una compañía dramática ó una lirica que estaba en ajuste; pero la fracaseo el ajuste de ambas. Para dar alguna animacion a la ciudad, han tomado el coliseo unos aficionados, para dar funciones llamadas de pastores.

Achaques del siglo actual.—El drama así titulado se estrenó en el teatro de Tarragona el jueves último, saliendo el público complacido de la obra y de los actores. Estos estaban estudiando el Sullivan y otras obras conocidas.

Zarzuela.—El 22 se estrenó en el teatro de la Coruña la zarzuela titulada Entre mi mujer y el negro. El éxito de esta obra no fue muy bueno, debido a la mala ejecución de algunos artistas.

Invencion importante.—Un artista de Paris ha hecho un descubrimiento que causará una revolucion completa en la ebanistería. Ha encontrado un medio de ablandar toda clase de maderas de tal modo, que reciben facilmente la impresion de toda clase de esculturas y de las molduras mas delicadas. En seguida se endurece la madera que adquiere por este medio la consistencia del metal, mientras que lo que se ha estampado en ella conserva perfectamente sus formas. El artista ha hecho ya por este sistema algunas magnificas esculturas para marcos, timeros, cómodas, etc. Con la introduccion de este nuevo arte, el precio de las obras de ebanistería bajará enormemente.

Lurine.—Los periódicos de Paris lamentan la muerte de Mr. Luis Lurine, director del teatro de Vaudeville que como novelista y autor dramático ocupaba un lugar honroso entre los escritores franceses.

El juramento de Horacio.—La única novedad que han ofrecido estos dias los teatros de Paris, consiste en una piececita de Enrique Mürger titulada El juramento de Horacio, de la cual se ocupan con elogio los periódicos de aquella capital.

Problema resuelto.—Dice con mucha formalidad una carta de los Estados-Unidos que un ciudadano de aquel país ha logrado resolver el difícil problema de dar direccion a los globos, proponiéndose el descubridor visitar para la primavera próxima las principales capitales de Europa. Por supuesto que el viaje lo hará por los aires en el nuevo Eolo de su invencion, que en forma y dimensiones no se parecerá a nada de cuanto se ha visto hasta ahora cruzar por el espacio. Esperemos, pues, hasta la primavera para ver este prodigio de un genio yankee.

Actriz distinguida.—La señora Diez sigue haciendo las delicias del público barcelonés, que acude a oír a la inspirada actriz y a tributarle aplausos. La obra que se está ahora ensayando en el circo barcelonés, es La novela de la vida, en la que Matilde trabajará en union de los hermanos Catalina.

Fábulas de Babrius.—Acaban de traducirse al inglés por Mr. Davies las fábulas de Babrius, poeta según unos natural de Rona y según otros de Grecia, que floreció en el reinado de Alejandro Severo. Hé aqui la traduccion española de una de estas fábulas, publicada por El Español de ambos mundos: El carnero de Mercurio y los árabes. Mercurio llenó un carré de mentiras, de traiciones, de trápales y enredos; viajando con él de raza en raza, fue dado su racion a cada pueblo. Llegó a la rancia Rómepesele un eje. Cayóse el carro y se atacó en el cieno. A millares los árabes acuden, ansiosos de rapina y de saqueo, al botín que la suerte les da. Se apoderan del vasto cargamento, y no dejan ni señas a otras tribus. Aquí su falsía está el secreto; por esto son

2008 N...



ha averiguado lo que cuenta El Correo de la Gironda?

Entre los fósiles que Mr. Alberto Gandry ha recogido en una reciente exploracion del Pikermi (Gracia), figura una tibia cuya longitud es de 0 m. 95, es decir, mayor que la de las diversas tibias de mastodontes y elefantes que posee el Museo de París. Por un cálculo de proporción, se cree que el animal á que perteneció tenía una altura de 4 m. 50.

La Correspondencia Havas conmemora el 23 los siguientes sucesos:—Hoy hace cincuenta y un años que el emperador Napoleón I recibió un balazo en un tibia al frente de Ratisbona. Mañana hará sesenta años que ocurrió la espantosa explosión de la máquina infernal en la calle de l'Echelle.

Dentro de pocos días se presentará al emperador Napoleón el modelo de un nuevo wagon de primera clase, cuyos compartimientos estarán formados por bastidores móviles, que los viajeros podrán abrir cuando lo tengan por conveniente.

Los periódicos ministeriales franceses anuncian, que la nota publicada en el Monitor del 16, relativa al permiso concedido para lo sucesivo y por reciprocidad, á los ingleses, de entrar y circular en territorio francés sin pasaporte, no modifica en nada las prescripciones que están en vigor respecto á los viajeros franceses que para trasladarse á Inglaterra deberán como hasta aquí proveerse de pasaporte.

Con motivo de haber dicho algunos periódicos ingleses que los restos mortales de los prisioneros muertos en Pekin habían sido abandonados y ninguna diligencia se había hecho para buscarlos y darles honrosa sepultura, los periódicos semi-oficiales franceses replican que este aserto es completamente inexacto. Los restos mortales de los prisioneros muertos durante su cautiverio fueron enterrados por los chinos en un jardín público de la ciudad, que sirve de enterramiento á los letrados de primera clase. Los aliados les han dado el cementerio cristiano situado tras de la catedral con todos los honores cristianos y militares, erigiéndoles un bello monumento que han puesto al cuidado de los misioneros franceses.

El príncipe Napoleón y la princesa Clotilde recibieron el 22 en audiencia al doctor D. Pedro Gonzalez, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Perú.

Un decreto del emperador de los franceses, fecha 19 del corriente, declara abiertas á la importación y exportación de granos y harinas las aduanas de Sees y de Jume (Saboya).

Luis Napoleon ha nombrado inspector general de las escuelas de tiro, al general Douay, que tendrá su residencia habitual en París.

Dícese que el conde Persigny, ministro del Interior, volverá dentro de algunos días á Lóndres.

El nombramiento del abate Maret para el obispado de Vannes, uno de los cuatro hechos últimamente por el emperador Napoleón, ha sido desaprobado por Su Santidad, segun un corresponsal de la Independencia belga.

La expedición franco-española á Cochinchina y la franco-inglesa á China, han abierto en el extremo Oriente, puertas que en concepto de un corresponsal de la Independencia, en París, jamás se cerraran, y de

las cuales se aprovecharán lo mismo los vencedores que los vencidos.

Nápoles.—Un periódico de Nápoles se queja de que la prensa extranjera abulte los desórdenes de aquel país, que, ¡ay! añade, son ya demasiado estensos sin que haya necesidad de aumentarlos.

Dice El Español de ambos mundos que los napolitanos alistados no voluntarios en el ejército de Garibaldi no pasaron a ción y sin embargo, los napolitanos se llenan la boca á cada instante con la frase nuestra revolución.

Ha corrido en Nápoles el rumor de que Francisco II habia propuesto á Napoleon que Gzeta fuese ocupada por una guarnición de napolitanos y franceses, hasta que la cuestión napolitana fuese definitivamente resuelta por un congreso europeo.

En el nuevo Parlamento italiano, la población del reino, que asciende á 17.954.166 habitantes, estará representada por 357 diputados, de los cuales 138 serán elegidos por la Italia del Sur, además de los de Sicilia.

Están para llegar á Nápoles cuatro batallones de milicia nacional movilizada que el lunes último debieron salir de Turin.

La terrible sociedad de la Camorra da muchísimo que hacer á los piemonteses en Nápoles. Esta sociedad, que se cree existe desde la dominación española, se compone de ladrones, de contrabandistas, de escapados de las cárceles y presidios, de jóvenes sustraídos á la autoridad paternal, de toda clase de malvados. Los gobiernos anteriores estaban á la lucha perpétua con los camorristas que existían y existen hasta en altos puestos de la administración, y buen número de ellos eran trasportados á la isla de Penza y otros establecimientos penitenciarios. El nuevo director de policía, Sr. Blasis, ha querido acabar con la Camorra, y al ver que todos sus esfuerzos eran inútiles, porque los camorristas tienen protectores en los mas altos puestos, ha presentado su dimisión. El Sr. Farini quiere acabar con tan infame asociación aunque tenga que empezar á conducir camorristas á alguna isla ó á las fortalezas de la alta Italia, pero se duda que consiga su laudable propósito.

Perú.—El Español de ambos mundos dice que afortunadamente no viene confirmada en la última correspondencia del Perú la noticia de los fusilamientos que se decía habia mandado ejecutar Belzu, ni el incendio del pueblo de Zepita, del Perú, mandado hacer por Linares. Viene la noticia de haberse confeccionado ya la decima nona Constitución que ha visto la luz pública en aquel país en 39 años de vida independiente.

Un periódico de Callao refiere un espantoso atentado de que ha sido víctima un español llamado Furio y establecido en el Cerro del Paso. Aquel infeliz habia obtenido cierta suma de un rico habitante del país, pero como una desgraciada especulación le impidiese devolverla, ofreció al acreedor la única propiedad que tenia, consistente en una mina. El acreedor, acompañado de dos negros, fué á buscar á Furio; se apoderó de él en un sitio solitario, le ató, le maltrató espantosamente, le deramó en la cara una botella de ácido nítrico y le dejó ciego y entregado á los mas espantosos dolores. La desgraciada víctima fué recojida por un campesino y trasportada á la casa de locos del Cercado en Lima, donde estaba á punto de sucumbir.

Vienna.—Dícese que cuando el nuevo ministro austriaco Von Scherling salió de su primera entrevista con Francisco José, exclamó:—Nuestro emperador me parece mas liberal que el mismo rey de los belgas.

Los pequeños Estados de Alemania están manifestando una decidida tendencia á unirse para resistir á la influencia de Prusia que de Austria. La corte de Stuttgart es la que se ha puesto al frente de este movimiento.

De Berlin escriben que han fracasado completamente los esfuerzos de Austria para persuadir á las potencias secundarias de Alemania que se comprometiesen á apoyarla en su posesion de Venecia.

Bruselas.—La cámara de representantes belgas aprobó el 22 por unanimidad el presupuesto de negocios extranjeros y por 72 votos contra 10 un crédito de 600,000 francos para material de artillería.

El ministro de Hacienda belga declaró el 22 en la cámara que está dispuesto á hacer todo género de sacrificios en favor de la independencia de la nación.

El gobierno holandés ha regalado al belga una preciosa colección de objetos procedentes del Japon, que han sido colocados en el real museo. Consisten en telas de seda abanicos, etc.

Estados-Unidos.—Hay noticias de Washington, que alcanzan al 12. La situación política, era mas satisfactoria. Se esperaba la pacificación del país. Mister Cobb, que habia presentado su dimisión, se adhería á los separatistas de Georgia. Esto dicen el 12, pero las noticias del 8 que son las que siguen, no son tan satisfactorias, y dudamos que en tan corto tiempo hayan podido mejorar tanto las cosas. Toda la prensa de los Estados-Unidos leña sus columnas con comentarios del mensaje del presidente. El Express, dice, que aquel documento es notable por su profusion de claro-oscuro, ó en otros términos, por lo ininteligible.

Demos gracias á Dios devotamente, exclama la Tribuna de Nueva-York, porque durante cuatro años el pueblo norte-americano se va á ver libre de la aflicción anual de un largo sermón presidencial, en que se insulta á la razón, se ultraja á la historia, se desafia al sentido común por los intereses de la esclavitud humana y por las gratificaciones de sus mantenedores. El Times califica el mensaje de documento incendiario, destinado á exasperar mas y mas al pueblo, ya muy dividido.

La Asamblea de la Carolina del Sur ha autorizado al gobierno para poner sobre las armas 10,000 voluntarios.

El director del Correo de los Estados-Unidos, Mr. Masseras, publica un llamamiento al pueblo, proponiendo: Primero. La intervención inmediata y directa del pueblo en su propia causa por medio de reuniones públicas; segundo, la redacción por una de estas asambleas populares de un proyecto de transacción que abraza por medio de bases conciliadoras, todos los puntos en litigio entre el Sur y el Norte de la Union; tercero, la trasformación de este plan en plebiscito, y cuarto, la ratificación del plebiscito con la orden inapreciativa de que el Congreso ingresa en forma de embañada en la Constitución el acuerdo popular.

A la fecha del 8 todos los valores estaban en baja en la Bolsa de Nueva-York. La industria estaba muy alarmada. Los di-

rectores de los talleres se veían obligados á despedir gente por falta de trabajo, medida necesaria, pero profundamente lamentable al comenzar un invierno que se anunciaba rigorosísimo.

### TERCERA EDICION. NOTICIAS GENERALES.

A la hora que cerramos este número para provincias, no se ha recibido despacho alguno telegráfico ni el correo de Francia. Las inundaciones son completas y generales.

Los telégrafos se han resentido naturalmente del temporal, y á las cuatro de la tarde hemos recibido un despacho fechado en París el día 25 á las cinco de la mañana. Las noticias que contiene este despacho las recibimos anoche por los que publicamos en otro lugar, y solo añade en las noticias de China, que los insurgentes amenazaban á Igpo.

Para remediar la escasez de plata que se nota en Madrid lo mismo que en las demás capitales de Europa, se han mandado acuñar con toda urgencia en la casa de Moneda de esta corte grandes cantidades de monedas de oro de 20 y 40 rs. para que puedan substituir á la plata en las transacciones.

Esta noche se reúne la comisión de diputados encargada de informar sobre el proyecto de ley de ayuntamientos, y probablemente esta noche verificará su última reunion.

Con motivo del cumpleaños de S. A. R. la infanta doña Concepcion, S. M. la Reina ha puesto á disposición del gobernador civil de esta provincia 60,000 rs. para que sean repartidos entre los pobres y los establecimientos de beneficencia.

El Clamor Público duda que el actual arrendatario de tabacos llene satisfactoriamente los compromisos, porque carece de los surtidos y elementos necesarios, y teme que la actual contrata origine grandes conflictos y amargos desengaños al señor ministro de Hacienda. Lo que sobre este punto podemos decir, es que el contratista ha cumplido hasta ahora sus compromisos, adelantándose mas de medio mes á la entrega de los tabacos que debe suministrar, y que hoy se están desembarcando á un tiempo en Cádiz y Sevilla, Gijón, Santander y Valencia. Despues de haber obtenido en la subasta una grande economía para el Tesoro, el señor ministro de Hacienda, segun se nos ha dicho, hará cumplir rigurosamente la contrata, y en nada quedarán perjudicados los intereses públicos.

La inundación del Real Sitio de Aranjuez ha sido terrible y completa. El Tajo desbordado, inundaba ayer completamente los jardines de la Isla y del Príncipe, la plaza de San Antonio y la mayor parte de las calles por las que se transitaba en barcas.

El intendente del real Patrimonio se trasladó ayer mismo al sitio de la catástrofe y dictó las disposiciones necesarias para remediarla hasta donde fuese posible. Un despacho telegráfico recibido hoy, presenta las aguas á la misma altura, pero sin subir. No hay que lamentar Aranjuez desgracias personales, pero se ha visto que el Tajo arrastraba dos cadáveres. Las maderas que ordinariamente se traen por el río,

han causado grandes destrozos en los puentes y en las obras de fábrica levantadas á su orilla. El puente de Aceca, construido el año último, ha desaparecido completamente, y el puente Verde y el llamado de la Reina, quedan muy resentidos.

Ayer, en alguno de los huertos próximos al río, el agua ha llegado á las horquillas de los árboles. Los nacidos no recuerdan una inundación semejante. S. M. la Reina, ha dictado las órdenes convenientes para que se prosiguan á los habitantes del Sitio y á su costa, cuantos auxilios sean necesarios.

Las Novedades dice que se trata de aplazar nuevamente la discusión de los asuntos de Italia. El ministerio, segun nuestras noticias, está dispuesto á entrar en ella, y acaso no se demore mas allá del día 7 próximo, en que el señor ministro de Estado pueda tomar parte en el debate.

Anteayer hubo un horroroso incendio en el monte de Negrালেjo, próximo al real sitio de San Fernando, y propio del señor marqués de Villamediana. No ha habido desgracias personales.

Los guardias civiles del puesto de la Rozas, en la carretera de Castilla, próxima á Madrid, encontraron el 21 del actual una cartera que contenía la cantidad de 1,50 reales en billetes de Banco, ignorando á quien pudiera pertenecer.

La dirección general de la guardia civil al comunicarnos esta noticia, nos ruega que la hagamos pública para que llegando á conocimiento de la persona á quien se le hubiese extraviado dicha cartera pueda reclamarla; y nosotros nos complacemos en dar gusto á la dirección para demostrar una vez mas el noble y digno proceder de los individuos de la guardia civil.

Sin embargo de que S. M. la Reina entregó ya á la primer noticia de la desgracia 40,000 rs. para las víctimas de las inundaciones de Granada, parece que S. M. la Reina ha mostrado deseos de figurar la primera con su esposo en la suscripción general que va á abrirse para socorrer á los inundados.

### ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)  
Real.—A las ocho y media de la noche.—Las visperas sicilianas.  
Príncipe.—A las cuatro y media de la tarde.—El Barbero de Sevilla ó la inútil precaución.—Baile.—El capitán inglés.—Los tres novios imperfectos.  
Por la noche la misma funcion de hoy.  
Zarzuela.—A las cuatro y media de la tarde.—Recuerdos de gloria.—El gran bandido.  
A las ocho y media de la noche.—La hija del pueblo.—Por un inglés.  
Lope de Vega.—Nacimiento del Hijo de Dios por figuras de movimiento. La primera á las tres y media y la segunda á las seis.  
Circo.—A las cuatro y media de la tarde.—Cegar para ver.—El Grumete.—El magnetismo animal.  
A las ocho y media de la noche.—El Paraiso en Madrid.  
Novedades.—A las ocho y media de la noche.—Una pecadora.—Baile.—La comedia de Maravillas.  
Capellanes.—Nacimiento en el teatro de Mr. Petit.—Ejercicio en la cuerda floja por Mr. Petit.  
Instituto Español.—Por la tarde á las cuatro funcion de Nacimiento; y por la noche á las siete la misma funcion.  
Recreo.—A las cinco de la tarde y ocho de la noche.—Los pastores de Belen ó el nacimiento del Niño Jesus.

### CREDITO Y COMERCIO.

BOLESA DE MADRID, PROV. Y ESTR. COTIZACION OFICIAL. Table with columns for location, type of instrument, and price.

### CAMBIOS DE MADRID.

Table of exchange rates for various provinces including Alabaete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Caceres, Cadix, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Huesca, Jaen, Logroño, Lugo, Madrid, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salamanca, San Sebastian, Santander, Santiago, Segovia, Soría, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zamora, Zaragoza.

Marsella, id., 5-27.—Gibraltar, idem, 1/2 d. p.—Madrid, id., 1/2 d.—Barcelona, id., 3/8 b.—Valencia, id., 1/8 b.—Alicante, id., 1/4 d.—Cádiz, id., 1/2 qto.—Granada, id., 1/2 d.—Sevilla, id., 1/2 qto.—Almería, id., 1/4 d.—Adra, id., 1/4 d.—Córdoba, id., qto.—Motril, id., qto.—Berja, id., qto.  
Coruña 23.—Londres, 60 d. 50 3/8.—Paris, 8 d. 5/24.—Madrid, par.—Barcelona, 5/8 b.—Cádiz, 1/4 d.—Sevilla, 3/8 d. id.—Málaga, 1/2 b.—Valencia, 1/2 d. b.—Alicante, 1/2.—Santander, 5/8 b.—Bilbao, 5/8.—San Sebastian, id. par. id.—Lugo, 3/4.—Pontevedra, 1/4 d.—Santiago, 1/8.—Vigo, 1/4 d.—Orense, 1/2.—Ferrol, 1/4.—Acciones del banco, 50 por 100, operaciones.  
Valencia 24.—Londres á 90 días fecha, 50-45 á 60.—Paris á 8 días vista 5-26.—Marsella á 8 días vista 5-26.—Alicante á 8 días vista, 1/4 á 3/8 d.—Almería 3/4 á 7/8 d.—Barcelona 1/8 á 1/4 b.—Bilbao 1/2 d.—Cádiz 7/8 á 1 d.—Cartagena 1/2 id.—Castellón 1/2 id.—Coruña 1/4 id.—Madrid 5/8 id.—Málaga 1/2 á 5/8 id.—Murcia 1/2 id.—Reus 1/4 á 2/8 id.—Santander 1/4 id.—Sevilla 1 d.—Tarragona 1/4 á 3/8.—Vigo 1 á 1 1/2 id.—Zaragoza 5/8 id.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.  
MERCADOS Y COSECHAS.  
Coruña 22.—Trigo á 14 rs. ferrado.—Cebada á 10.—Maiz á 12 1/2.  
Murcia 25.—Trigo á 64.—Maiz de 44 á 45.  
Mercado de sedas.—Alicante, lib. 49 á 50.—Condal superior 84 á 85.—Inferior 74 á 80.—Medio conchal 86 á 89.—Candongo 93 á 100.—Basto Plamon 65 á 66.  
Córdoba 24.—Trigo de 47 á 50.—Cebada, á 29.—Maiz, de 52 á 58.

Málaga 23.—Trigo, de 52 á 72.—Cebada, de 35 á 36.—Maiz, de 56 á 58.  
Granada 23.—Trigo, de 52 á 62.—Cebada, de 32 á 36.—Maiz, de 56 á 58.  
Mercado de sedas.—Sedas de la Vega, Jaen y Valle, de 82 á 84 rs.—Asacho de idem id., de 46 á 50.—Seda de Alpujarras y Marquesado, de 77 á 80.—Asacho de idem id., de 42 á 46.—Sedas de Guadix, Válor, Yégen, Ohanes y Caniles, trameras, de 80 á 82.—Tramas Valencianas, de 108 á 110.—Entreables idem, de 120 á 122.—Candongillos murcianos, de 106 á 108.—Tramas torcidas de la tierra, de 92 á 96.—Pelo id. id., de 96 á 106.—Id. murciano, de 114 á 120.—Id. valenciano, de 125 á 140.—Tramas id., de 110 á 114.  
Medina del Campo 23.—Trigo, de 40 á 40 1/2.—Cebada, á 20.—Centeno, de 25 á 26.  
NOTICIAS.  
Datos comerciales.—El valor de las mercancías importadas en Nueva-York en la semana que terminó en 1.º de diciembre, fue de 3.614,907 pesos, que unidos á 207,444,955 de las importadas desde 1.º de enero de este año, forman un total de 211,059,862 pesos, cuya cantidad comparada con la de la importación de igual periodo en el año anterior, da una diferencia de menos de 5.387,168 pesos.  
Zaragoza 18.—Escriben de Berja, que la cosecha de vino, aunque no muy abundante, ha dado muy buen fruto en toda aquella comarca: la de aceite deja muy poco que desear, y la sementera acaba de hacerse bajo los mejores auspicios.  
El año 61 será por lo mismo, segun todas las apariencias, muy abundante para

los habitantes de aquella población y su término.  
Mercados extranjeros.—En el mercado de Lóndres, los precios de los cereales se presentan firmes, sin inclinación hacia la subida ni el descenso.  
Son, como dijimos la semana pasada, muy superiores á los que en años ordinarios suelen establecerse. A pesar de ellos, los negocios se ajustan sin dificultad.  
Los mercados franceses continúan en el movimiento de baja. Solo el de Marsella ha experimentado una alza de poco momento, debida á haberse acertado las entradas.  
Los mercados productores van perdiendo de día en día la posibilidad de conservar sus valores en tono levantado, y sobre todo en Nueva-York la baja es ya digna de atencion, así en los trigos como en las harinas.  
Por lo tocante á aceites, el comercio está reducido á estrechos límites, y los mas de los mercados se van obstruyendo con las continuas entradas del aceite nuevo. Hasta ahora los precios al detall no han sufrido baja que merezca tenerse en cuenta, pero en el comercio por mayor, la tendencia de las cotizaciones es desventajosa, especialmente en los aceites para fábricas, que son los de mas salida.  
El comercio de lanas es mas animado, no solo en Lóndres, si que tambien en los demás mercados de Inglaterra y en los mas importantes del continente. En todos hay gran afluencia y no menor demanda, por la cual las ventas comunmente se realizan á muy buenos precios.  
En el ramo de vinos reina un inconcebible desorden, los vinos averiados se venden difícilmente y á infimo precio; esto mismo da lugar á que los salvados del conflicto se espendan con mas favor.



DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

AVISO INTERESANTE.

Se han puesto en venta los baños de mar que con el título de NEPTUNO se hallan situados en la parte de Levante del muelle de Alicante...

OBRAS DEL DOCTOR D. JAIME BALMES. EDICION ECONOMICA. Acaba de imprimirse y se pone en venta la FILOSOFIA FUNDAMENTAL...

LA RAZON. REVISTA QUINCENAL, CIENTIFICA, POLITICA Y LITERARIA. Se publica los dias 8 y 23 de cada mes...

NUNCA MEJOR OCASION. Los restos de mercancías consistentes en telas finas de Alemania para camisas y sábanas...

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacen, calle del Carmen, número 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público...

STABAT MATER, PARA DOS VOICES, tenor, bajo y coro. Ejecutado dos veces en la Real capilla...

SOMBREROS.—EN LA CALLE de Hortaleza, núm. 5, acaba de abrirse una sombrerería...

VINOS GENEROSOS Y LICORES.—De las 1.200 botellas que se habían recibido en la calle de la Abada...

COMPANIA de betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania...

EN UNO DE LOS MEJORES Estudios de esta corte, se ceden una sala y dos gabinetes...

GRAN ALMONEDA DE MUEBLES de lujo en la calle de la Luna, núm. 40...

EN EL MEJOR SITIO DE LA calle de la Cruz, se cede una sala y un gabinete...

PARA COBATA.—SE ACOBATA de recibir un número surtido de alfileres de capricho...

MONSIEUR L'AVOCAT LOURS Barthelemi Amey enseña en francés y el italiano a domicilio...

ECONOMIA Y GENERO SUPERIOR.—Cajas de papel inglés con canto dorado azul y blanco...

EN LA CALLE DE LA MONTERA, núm. 38, cuarto principal interior, hay habitación para dos estudiantes...

FARMACIA HOMEOPATICA. La primera establecida en España por C. M. Somolinos...

MARTILLO. Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10. Hay de venta: Vinos de Champagne, Burdeos, Jerez seco...

general solemnemente en la mayor parte de sus iglesias...

Servicio militar del día.—Parada: Barcelona y Chiclana. —Jefe de la guardia exterior del Real Palacio...

Consulta pública.—Hoy aquí los profesores nombrados para la consulta pública de las casas de socorro durante el mes de enero de 1861.

Primer distrito.—Médico, don Eduardo Sánchez y Rubio. Cirujano, don Justo Navarro...

Segundo distrito.—Médico, don Manuel García. Cirujano, don Simón Jiménez Aparicio...

Tercer distrito.—Médico, don Silvestre Viñas. Practicante, don Gerónimo Balaguer...

Cuarto distrito.—Médico, don Cayetano López Ocaña. Cirujano, don Vicente Pinuela...

Quinto distrito.—Médico, don Manuel Conde. Cirujano, don Gabino Sierra...

Fallecimientos.—Han pasado a mejor vida en esta corte, la señora doña María Artega de Eguluz...

Atropello.—Anteayer a la una próximamente, ocurrió uno en la calle de la Montera...

Operación dentaria.—La señora infanta doña Cristina, que estos últimos días ha estado indispuerta de la boca...

Misas.—Hoy y el 30 y 31 del actual, se dirán por el alma de la señora doña Soledad Kuntz de Bosch...

Crecida.—Las copiosas lluvias de estos días han producido una en nuestro río Manzanares...

Abuso.—Hemos oído lamentarse estos días en que tanto se necesitaban los vehiculos...

Todo concluye.—Los escapates de las confiterías y los aparadores de las fondas...

Pérdidas.—Se ha extraviado un perro de raza blanco con algunas manchas de color de canela...

Que baratura.—UNA caja de papel inglés superior, que no se cala...

COMERCIO Y SASTRERIA. Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago...

REWOLVERS. Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRIO RJO.

NOTICIAS. Santo de mañana.—La fiesta de los Santos Inocentes, mártires...

Misas.—Se dirán mañana en Santo Tomás por el alma de D. Joaquín de Mazpalle...

Habilitado de cruces pensionadas de San Hermenegildo.—Ha sido elegido D. Benito Isso de Cuesta.

Llamamientos civiles.—Por el corregimiento se cita a D. Antonio García Álvarez, D. Agustín Alfaro...

Visita de hospital: Toledo, quinto capitán. Reconocimiento de provisiones: Chiclana, tercer capitán.

Consulta pública.—Hoy aquí los profesores nombrados para la consulta pública de las casas de socorro...

Primer distrito.—Médico, don Eduardo Sánchez y Rubio. Cirujano, don Justo Navarro...

Segundo distrito.—Médico, don Manuel García. Cirujano, don Simón Jiménez Aparicio...

Tercer distrito.—Médico, don Silvestre Viñas. Practicante, don Gerónimo Balaguer...

Cuarto distrito.—Médico, don Cayetano López Ocaña. Cirujano, don Vicente Pinuela...

Quinto distrito.—Médico, don Manuel Conde. Cirujano, don Gabino Sierra...

Fallecimientos.—Han pasado a mejor vida en esta corte, la señora doña María Artega de Eguluz...

Atropello.—Anteayer a la una próximamente, ocurrió uno en la calle de la Montera...

Operación dentaria.—La señora infanta doña Cristina, que estos últimos días ha estado indispuerta de la boca...

Misas.—Hoy y el 30 y 31 del actual, se dirán por el alma de la señora doña Soledad Kuntz de Bosch...

Crecida.—Las copiosas lluvias de estos días han producido una en nuestro río Manzanares...

Abuso.—Hemos oído lamentarse estos días en que tanto se necesitaban los vehiculos...

Todo concluye.—Los escapates de las confiterías y los aparadores de las fondas...

Pérdidas.—Se ha extraviado un perro de raza blanco con algunas manchas de color de canela...

Que baratura.—UNA caja de papel inglés superior, que no se cala...

COMERCIO Y SASTRERIA. Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago...